

Fecha: 03-06-2025 Medio: El Pingüino Supl.: El Pingüino

Tipo: Noticiă general Título: Centro de Diálisis de Porvenir: otra promesa incumplida del Presidente Boric

Tiraje: 5.200 Lectoría: 15.600 Favorabilidad: ■ No Definida

Críticas por la falta de gestión gubernamental

Pág.: 15 Cm2: 385,5

## Centro de Diálisis de Porvenir: otra promesa incumplida del Presidente Boric

• El Gobierno postergó hasta el 2028 la construcción de este centro, afectando a pacientes que dependen del tratamiento para sobrevivir.

Texia Padilla

uego de la última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric, los habitantes de Porvenir denuncian una nueva postergación en la construcción del Centro de Diálisis comprometido por el Gobierno en 2024. Lo que en su momento fue anunciado como una solución urgente para la comunidad, ahora tiene fecha de entrega para 2028, dejando en una situación crítica a los pacientes que dependen de este tratamiento para sobrevivir.

Esta demora ha sido considerada una burla por los afectados, quienes han recurrido a la justicia para exigir el cumplimiento

del compromiso. El recurso de protección, caratulado "SUBIABRE/AGUILERA", presentado el 24 de abril en la Corte de Apelaciones, busca amparar los derechos

constitucionales vulnerados ante la falta de avances en la iniciativa.

El abogado Juan José Srdanovic enfatizó la gravedad de la situación: "Ya estamos en 2025 y no ha pasado absolutamente nada. Mientras el Ministerio de Salud nos dice que hasta 2028 no habrá novedades, hay personas que deben viajar cada dos días a Punta Arenas para recibir diálisis, arriesgando su vida cuando las condiciones climáticas impiden el cruce de la barcaza".

## El origen de la promesa y su incumplimiento

El anuncio inicial de la ministra de Salud, Ximena Aguilera, realizado el 12 de julio de 2024 en Porvenir, comprometía la creación de un Centro de Diálisis antes de fin de año, asegurando que contaría con el respaldo presidencial y el financiamiento del Gobierno

"Ya estamos en 2025 y no

ha pasado absolutamente

nada. Mientras el Ministerio

de Salud señala que hasta

2028 no habrá novedades,

hay personas que deben

viajar cada dos días a Punta

Arenas para recibir diálisis".

Regional. Sin embargo, un año después, la obra no ha comenzado y ni siquiera el proyecto ha sido ingresado al Ministerio de Desarrollo S o c i a l (Mideso).

En la respuesta oficial de la ministra Aguilera al recurso de protección, se justifica la demora argumentando factores administrativos y logísticos, estableciendo un



Los habitantes de Porvenir exigen una solución inmediata para los pacientes que dependen del tratamiento de diálisis.

cronograma que prolonga la construcción hasta finales

El abogado Srdanovic cuestionó duramente la falta de acción de las autoridades: "Si la ministra hubiera utilizado la infraestructura existente, el Centro de Diálisis ya estaría en funcionamiento. Hay un hospital abandonado en Porvenir con todos los permisos sanitarios, listo para ser utilizado, pero en lugar

de aprovecharlo, postergan la solución por años, condenando a los pacientes a un sufrimiento innecesario".

## Críticas por la falta de gestión gubernamental

Srdanovic también apuntó a la falta de compromiso del Gobierno con la comunidad de Tierra del Fuego: "Parece que las autoridades vienen, prometen, pero una vez que se van, olvidan sus compro-

misos. Es indignante que la ministra Aguilera, tras su visita, no haya avanzado en el proyecto y que ahora nos diga, casi como si fuera un logro, que 'comenzará a hacer las tareas' recién en 2028".

Los habitantes de Porvenir exigen una solución inmediata para los pacientes que dependen del tratamiento de diálisis, pidiendo que el Gobierno cumpla su compromiso.